



**ENTSCHEIDERFABRIK auf der DICOM-KIS-RIS-PACS Tagung: Die Effizienzpotentiale der 5 Digitalisierungsprojekte der Deutschen Gesundheitswirtschaft 2018**

*Die Session der ENTSCHEIDERFABRIK auf dem „KIS RIS PACS Strategie und Management, Artificial Intelligence, Business Analytics, Decision Support, Standards, Terminmanagement und PACS-Migration“ zw. dem 21.-23.06.2018 in Schloß Waldthausen bei Mainz wurde sehr positiv aufgenommen.*

*Session Vorsitzende waren Dr. Pierre-Michael Meier und Stanislaw Wieser. In dieser Session wurden erstmals seit dem Sommer-Camp der ENTSCHEIDERFABRIK am 21. Juni die Bearbeitungsstände der folgenden auf dem Entscheider-Event gewählten Digitalisierungsthemen vorgestellt:*

*(1) Beseitigung des "WhatsApp-Dilemmas" durch sichere mobile Krankenhaus-Kommunikationslösung*

*(2) Digitalisierung 4.0: IHE XDS Connector für Apple HealthKit und CareKit*

*(3) Fallakte Plus: Überleitung der nächsten Generation und der Patient ist stets dabei*

*(5) Virtuelle Videokonferenzen auf Basis einer IHE-konformen Vernetzungsplattform: Von Arzt zu Arzt und Patient*

*Die Tagungspräsidenten waren Prof. Dr. Christoph Düber und Prof. Dr. Peter. Mildenberger von der Universitätsmedizin Mainz. Prof. Dr. P. Mildenberger führte durch den Tag.*



*v. l. n. r.: D. Holthaus, M. Kuper, Dr. P.-M. Meier, Dr. A. Zimolong, Dr. M. Kuhrau, S. Popp, S. Wieser, F. Obermayer und L. Motzo*

*Dr. Pierre-Michael Meier, Stv. Sprecher des luiG-Initiativ-Rates der ENTSCHEIDER-FABRIK und Stanislaw Wieser, VuiG e.V. Vorstand eröffneten die Session und stellte in seinem Einführungsvortrag Strategie, Ziele und Nutzen der ENTSCHEIDERFABRIK, als auch die Referenten der Session dar.*



Der Referent des Themas „Beseitigung des "WhatsApp-Dilemmas" durch sichere mobile Krankenhaus-Kommunikationslösung“ waren F. Obermayer, Vice President Sales, Infinite Convergence Solutions.

Die Kliniken die sich auf dem Entscheider-Event auf das Thema gewählt haben sind das Klinikum Oldenburg, die Vestischen Caritas Kliniken, das Westpfalz-Klinikum, das Universitätsklinikum Münster, die Kliniken Nordoberpfalz und die St. Augustinus-Kliniken.

Die Referenten des Themas „Digitalisierung 4.0: IHE XDS Connector für Apple HealthKit und CareKit“ waren Dr. M. Kuhrau, Leiter IT, ATEGRIS, S. Popp, Geschäftsführer, aycan und der Projektleiter Dr. A. Zimolong, Geschäftsführer, Synagon.

Für Dr. Andreas Zimolong ist das Konzept der ENTSCHEIDERFABRIK einzigartig. „Effizient werden innerhalb eines Jahreszyklus, beginnend mit dem Entscheider-Event im Februar, dem Sommer-Camp und der Ergebnispräsentation auf dem Deutschen Krankenhaustag, Lösungen für ganz konkrete Herausforderungen erarbeitet – die 5 IT-Schlüssel-Themen. Die Zielsetzung Unternehmenserfolg durch optimalen IT-Einsatz oder anders ausgedrückt der Wertbeitrag von Nutzen stiftenden Digitalisierungsprojekten steht dabei immer im Mittelpunkt. Wer nachhaltig und rasch Lösungen für Probleme haben will, dem kann ich nur empfehlen, sich aktiv in die ENTSCHEIDERFABRIK einzubringen und von der motivierenden Dynamik der Plattform zu profitieren.“

Neben der o.g. evangelischen Klinikgruppe ATEGRIS wählten sich auf dem Entscheider-Event noch die Vivantes, die Kliniken Mühldorf am Inn, das Klinikum Ingolstadt und die evangelische Klinikgruppe edia.con auf das Thema.

Der Referent des Themas „(3) Fallakte Plus: Überleitung der nächsten Generation und der Patient ist stets dabei“ war der Projektleiter, L. Motzo, Inhaber von dimc.it.

Die Kliniken die sich auf dem Entscheider-Event auf das Thema gewählt haben sind die Uniklinik der RWTH Aachen, das Universitätsklinikum Düsseldorf und das Städt. Krankenhaus Maria-Hilf aus Brilon.

Die Referenten des Themas „Virtuelle Videokonferenzen auf Basis einer IHE-konformen Vernetzungsplattform: Von Arzt zu Arzt und Patient waren M. Kuper, Applikationsbetreuer Kommunikationsserver/IHE der Universitätsmedizin Rostock und der Projektleiter D. Holthaus, Senior Berater von der promedtheus. Auf dem Entscheider-Event hatte sich auf das Digitalisierungsthema neben der Universitätsmedizin Rostock noch das Universitätsklinikum Jean gewählt.

Für den Themen-Wettbewerb auf dem Entscheider-Event 2018 reichten die oben genannten Krankenhaus- und Industrie-Förderer der ENTSCHEIDERFABRIK Ihre Themen bis zum Sommer-Camp 2017, d.h. Juni 2017 ein.

Durch die Themeneinreichung bis zum Sommer-Camp 2017 waren die o.g. Themen dann auch Teil der FINALISTEN der sogenannten Themen-Vorauswahl, auch Call for Participation genannt.



Die auf dem Entscheider-Event 2018 anwesenden Mitglieder der Krankenhaus Unternehmens- und Informationstechnik- und Medizintechnikführung wählten das jeweilige Thema unter die 5 Digitalisierungsthemen 2018.

Das Feedback des Auditoriums auf die Session stellte den Erfolg der Vorträge auf der DICOM 2018 bzw. der Ausarbeitungen auf dem Sommer-Camp heraus. Dies war wieder mal eine Bestätigung für die 33 fördernden Verbände, die über 120 fördernden Industrie-Unternehmen und die Kliniken mit über 800 Standorten der ENTSCHEIDERFABRIK, dass sich Krankenhauserfolg durch Nutzen stiftende Digitalisierungsprojekte realisieren lässt.

„Diese Session wurde hervorragend angenommen“, fasste Dr. Pierre-Michael Meier, Gründer der ENTSCHEIDERFABRIK, zusammen.

„Der Diskussionsbedarf unter Klinik- und Industrie-Vertretern bei Einbindung der Wissenschaft ist deutlich erkennbar. Nur so lassen sich Effizienzpotentiale aus den Herausforderungen in den Funktions- und Fachabteilungen heben. Ich bin gespannt auf die DICOM 2019“, so Dr. Meier.